

Djadi bila dipikir dengan hati yang waras orang yang menoeelis dalam H.S. No. 13 gila seperti anak-anak memikirkan bangsanja melihat selaloe diperbedakan dengan gewest lain.

Tetapi kata, dalam pidato toean Bagindo Oloan Soripada dan Soetan Mangantar waktloe berpidato itoe lebih aneh lagi. Takoet saja kalau-kalau dipandang bangsa lain maksoednja:

"Gila seperti anak-anak mengambil moeka jang tiada patoet pada tempatnja."

Wassalam

Bosoer.

Verslag Herzienings Commissie.

(dari Neratja).

(Samboengan H.S. No 25.)

Segala orang akan berasa, bahwa tambah banjak-raajat jang berakal, tambah besarlah nafsoenja hendak toeroet tjampoer dalam pengeroesan keperloeanja sendiri. Selainnja dari itoe sesoenggoehnja poela, bahwa semangkin diberi tempat kepada ra'iat boeat toeroet mengatoer keperloeanja sendiri, akan semangkin besar poela nafsoenja boeat memperbalki kehidoepannja.

Inilah soeatoe kepestan orang hidoep, jang tidak dapat disangkal-sangkal.

Sekarang soedah njata, bahwa ra'iat dipoelau Djawa tidak lagi tinggal toendoek sadja sebagai dahoeloe, dan menerima sadja segala atoeran jang dilakoekan atas diri dan atas negerinja.

Dahoeloe ia menoeeroet sadja apa kehendak Pemerintah, djangan membanting atoeran jang soedah berlaloe, memberi keterangan apa jang dirasinja dalam hatinja, kendati ditanja, ia poen ta' berani, tiap hendak melakoekan sesoeatoe atoeran baroe.

Sekarang soedah lain. Dengan segala djalan, jang mana tempo, ada meliwati garis dan ada kalamnja djoega tidak pada tempatnja, ia soedah mengatakan rasa hatinja, dan dibanding serta dibantingnja segala atoeran-atoeran jang dirasinja tidak sedjalan dengan keperloeanja sendiri.

Ituelah soeatoe tanda, bahwa ra'iat itoe soedah bernafsoe hendak toeroet tjampoer dalam oeroesan roemah tanggannja. Ituelah soeatoe perobahan, jang patoet benar diperhatikan oleh Pemerintah.

Dalam beberapa negeri diloear Djawa, teroetama di Sumatra dan Celebes Oetara, dimana nafsoe ra'iat hendak tjampoer dalam oeroesan roemah tanggannja ini, ada lebih koerang dari dipoelau Djawa, adalah djoega nampak gerakan ra'iat boeat mintak tjampoer itoe, meskipun sebenarnya dinegeri-negeri ini nafsoe itoe ada perloe djoega dibangoenkan dengan pengaroeh dari loear.

Boet, kita toeroet mengoetjapkan sjoekoer!
Bagi orang Melajoe, orang Lam-poeng, Batak dan Minahasa, jang (menoeeroet perbandingan) ada lebih banjak jang pandai menoeelis dan membatja dari orang Djawa, sebenarnya dari dahoeloe soedah ada nafsoe boeat toeroet mengoeroes keperloean roemah tanggannja sendiri, meskipun pengertian roemah tangga didalam hal ini, bagi mereka hania berbatas pada negerinja dan bangsanja masing-masing sadja. Djoega dinegeri-negeri ituelah berlakoe pengeroes koempoelan, ra'iat dan pengeroes pers.

Meskipun organ, pers itoe awalnja hanjalah soerat, kabar ketjil dan tidak berarti sadja, tapi lama-kelamaan terbit djoelah soerat kabar besar disana, sedang soerat kabar dari Djawa terlaloe digemari orang.

Disanapoen sekarang timboelah nafsoe jang besar, boeat toeroet memperhatikan segala halichwal Hindia dengan pendoeoeknja. Ra'iat soedah moelai menoeot, dan soedah moelai melahirkan ditempat oemoem, tjara bagaimana hendaknja keperloean negeri dan keperloean pendoeoek negeri patoet dioeroes.

Ada samboengan.

Kabar Hindia dan lain-lain.

N. V. BATAKSCHIE CULTUUR MAATSCHAPPIJ.

Soera Batak No 46 ada moeat rangka statuten dari N. V. tersebut diatas, dimana ada dinjatakan maatschapelijk kapitaalnja f 100.000, terbahagi atas 40.000 aandelen f 2.50; dalamnja jang soedah lakoe ada 5000 aandelen (f 12.500).

Atas pendiriannja N. V. tersebut

dah ditetapkan satoe ordonnantie jang moelai berlakoe hari Saptoe 13 November, bahwa waktloe harga seoeon itoe nanti diganti dengan w. kertas jang lain, jang kertasnja beroepa blauw dan kekoetannja, lebih koet dari w. kertas harga 50 cent sekarang.

KEMOEKA PROCUREUR GENERAAL.

S. Hindia mewartakan bahasa pada 14 boelan jang soedah laloe toean Tjakroaminoto soedah dipanggil mengadap oleh Procureur Generaal boeat diperiksa dalam perkara-perkara jang beliau terdakwa bersalah, ialah tidak sadja tentang bersoempah paisoe, tetapi djoega dalam penjamperannja perkara afdeeling B.

Badan C. S. I. ada ditoeoeh memboeat pimpinan perhimpoean afd. B. itoe.

LID VOLKSRaad.

Diangkat djadi lid Volksraad pengganti toean Soetopo, toean Landjoemin gl. St. Temenggoeng Toean ch. Ponto, Zelibestuuder Kandar dan Taroenja.

Kemaren dahoeloe ada kami terima soerat dari Secretaris perhimpoean ini, dimana ada dinjatakan bahwa dengan besluit Goebnment tt 23 Augustus 1920 No 63, soedah diberi hak sebagai rechtspersoon.

Perhimpoean "Islam Mendjadi Satoe" dan "Sarikat Islam" telah sama ada. Kiranja perhimpoean apa lagi jang akan datang dengan nama Islam?

Harapan kita, baik poela kalau, kalau ada perhimpoean jang bernama: "Setia Islam", "Islam Sepakat", dsb. Maksoetnja soepaja samasama mendjoedjoeng tinggi dar-djat Islam. Asal sadja djangan Islam Berontak, djadilah!

SEDIKIT RENTJANA DARI PASAR KOTA NOPAN.

Seorang penoeelis jang mehamai dirinja *Spion*, ada toelis boeat Hindia Sepakat dengan pandjang lebar; tetapi oleh se-

siapa jang maoe; kiranja besarlah harapan kami, soepaja t.t. goeroe disana, maoepoen oleh schoolcommissie, soeka ameil pengertian dari ini koetipan.

BANK BATAK,

di Pematang Siantar. Kemarin dahoeloe ada kami terima matjamnja formulier boeat membeli aandeel dari N. V. De Bataksche Bank di Pem. Siantar; didalamnja ada diterangkan bahasa aandeelnja a. f 100, jang mana boleh diloeaskan bajaranja sebeloem 31 December 1920.

Pembatja jang ingin beli aandeelnja bank tersebut, baiklah kirim soerat pengakoeran sebagai berikoet dibawah ini kepada Administratie dari bank tersebut; "Jang bertanda tangan dibawah ini tinggal di menerangkan dengan ini, soeka membeli aandeel dari N. V. De BATAKSCHIE BANK banjaknjaknja aandeel f 100 dan harganja Wang ini saja akan bajar sebeloem 31 December 1920.

19"

Lebih djoeh kami terangkan bahwa bank particulier tersebut diatas ada sangat berbeda dengan volksbank dan Credit bank jang ditjamperi tangan pemerintah; perbedaan mana dengan moedah dapat diartikan oleh pembatja; jaitoe kalau sadja tahoe apa sikap jang terdapat diantara "BANK, KARENA BANGSA" dengan "BANK, KARENA NEGERI!"

Haraplah kami soepaja t. t. jang karena bangsa, dengan segenap hatinja lekas menoeandjeng bank kita Batak jang tersebut diatas.

Hargakan dan permoelilah namanja lid-lid bestuur bank itoe, ialah toean-toean. Alimoesa, president; Soetan Pane Paroehom, secretaris; Waldemar, J.G. Coleijn, Dr. Mohamad Hamzah, Commissarissen.

Djoedjoenglah kekoetannja akte Notaris, J. Tideman t. t. 12 October 1920 No. 16; sebab inilah jang mendjadi toempoennja toeboeh bank jang tersebut.

ANAK NAKAL DI-BALIGE.

Baroe ini seboeah auto kendaraan dari P. Sidempoean soedah sampai ke Balige membawa moeatan; sedanja akan bermalam di Balige menanti moeatan jang hendak berangkat kembali ke-Sibolga pada esok harinja; djandji moeatan dengan pembawa auto itoe soedah diikat, sewa dari Balige sampai di P. Sidempoean.

Doea tiga orang pemoeka sesat, dari beberapa anak toekang angkat barang di Balige soedah datang mengantjam toekang auto, katanja: Kalau maoe bawa itoe moeatan moesti bajar f 25 kepada mereka, kalau tidak, itoe moeatan ta' boleh di bawak.

Lain orang lagi kata, itoe perkara boleh dibitjarakan besoknja waktloe maoe berangkat, tetapi boleh bermalam dahoeloe di-Balige, auto boleh masoek goedang, sewa tjoeana f 1. Ketika toekang auto maoe masoek kegoedang, mereka soedah dapat kabar bahasa disana ada 4 orang menanti mereka, maoe memoekoel; dengan begitoe sebab, itoe toekang auto tiada maoe rewel, itoe mal' djoega mereka berangkat dan bermalam ke Siborong, ta' djadi bawa itoe moeatan. Pada lain orang jang poelang pergi dari Deli ke Tapanoeli dengan menjinggahi Balige, itoe koempoelan anak nakal selaloe bikin poesing, sehingga menjoesahkan pada pelantjongan jang datang kesitoe.

Kita harap sadja Pemerintah disana soeka menjiasat dan mengatoer keadaan pekerdjaan toekang angkat barang disana, soepaja mereka djangan menjoesahkan pelantjongan, jang laloe disitoe. Pada H.K.B. disana poen, tiada poetoenja harapan kita me-



IMPORTEURS:

Handel Mij. „Deli-Atjeh“

16

Sibolga.

VRACHTAUTO No. 191.

Pada hari Saptoe tanggal 27 November, vrachtauto No 191, soedah didjalankan oleh seorang stoker (pengemoedi jang beloem mendapat rij bewijs) dikota ini, hingga soedah melanggar tonggak lentera Gemeente jang ada di Taroeotengweg, sampai petjah katja, dari lentera itoe.

MULOSCHOOL JANG KEDOE.

Kata K. Moeda, Pemerintah soedah mengizinkan akan mendirikan Muloschool jang kedoea dari A. M. S. dengan memakai ongkos jang ditaksir f 144.500. di Bandoeng.

Di Tapanoeli bagaimanakah Pemerintah maoe bikin?

Tentoe permintaan ra'iat itoe, boekanlah sebagai batoe djatoeh keloebok Red:

OEANG KERTAS 50 CENT.

Karena tiada berentinja omelan orang didalam s. s. chabar, tentang boeroeknja kertas wang 50 cent, maka kata Javasche Courant soe-

bab memikirkan tempat dari H.S. ini, djadilah kami koetip sadja sekedar mana jang dirasa perloe diemoemkan dari isinja itoe soerat. Demikianlah:

Dalam satoe roemah jang berhampiran betoel dengan gevangen, jaitoe dekat titi besi (Aek Singengoe) disana, ada kedjadian orang-orang datang berkoempoel boeat adoe nasib, (berdjoe-di)

Keadaan sematjam tersebut ini, kata itoe penoeelis jang baroelah kedjadian, jaitoe sesoedahnja H. I. S. dibedirikan disana.

Meskipun kami mendoega bahwa oleh ledennja itoe partij, ada melakoekan dengan peratoeran beslotenkring, tetapi dengan sebab mengingat boleh djadi sebenarnya kata itoe penoeelis, jang bahwa didalamnja ada toeroet djoega moerid-moeridnja (siapa-

DJADI RESIDENT PRIJANGAN?

Bat. Hbid. mengabarkan bahwa menoeeroet voorstelnja toean De Stuers bekas Resident Prijangan, toean Voet Ass: Resident Tasikmalajalah jang patoet menggantikan ia djadi Resident Prijangan.

PERHIMPoeAN "ISLAM MENDJADI SATOE"

Perhimpoean ini doedoeknja di-Lhu' Seumawe (Atjeh).

lah kadapatan mati dalam keboen kelapanja, bekas orang boenoeh dengan sendjata tadjam, sipem boenoeh sampai sekarang beloem djoega tertangkap.

Djaksa berhenti.

Paulus Tamboenan Djaksa Goenoeng Sitoli, telah dikeloerkan dari pangkatnja, karena Ongeschikt, sampai sekarang gantinja beloem ada. Melihat banjaknja pemboenoehan, jang koeseboet diatas, r'iat berharag akan mendapat seorang Djaksa jang tjerdik pandai; soepaja segera dapat membaoeni itoe pendjahat jang senentiasa menganjaja kesen tosaannja pendoeoek Goenoeng Sitoli dan kampoeng² sekelilingnja. Waktoe penoeis akan toeloep ini karangan, waka dapat kabar lagi bahasa telah ada poela terdjadi pemboenoehan. Lain kali saja kirim kabar lagi tentang itoe. Sekarang sedang bersimaha-radja tela pendjahat melepaskan angannja menj'eri dan lain lain. Hal pendoeoek Goenoeng Sitoli berdoalah soepaja teroleh politie² jang tjakap boeat moesnahken itoe pendjahat. Moedah moedahan di Goenoeng Sitoli dapat hendaknja seorang Mantrie politie jang tjakap boeat in tip djedj-knja fitie orang² djahat.

Sehingga inilah di eloe lain kali disamboeng lagi, karena di Goenoeng Sitoli ada bajak Film, jang perloe, dibebankan dironangan soerat chabar.

(*) Kami rasa ta' ada djahatnja, kalau tjoma dikata teledor; sebab teledor itoe, sahadja telah sifatnja manoesia.

(*) Masa nihil sadja Tech sekoerang-koerangnja se-e'ch cr'at atas kertas. Toch sikapnja Justitie, toean ada tahoe, bahwa pendjahat oempama tikoes, sedang djaksa oempama koetjing Masalah djaksanja di Goenoeng Sitoli djadi tikoes, sedang pendjahat djadi koetjing?

Hoofdred:

BATIK Pekalongan.

Saban kapal kami datangkan saroeng-saroeng, kain pandjang haloes kasar, jang soedah d'isekai langgan: REMBOURS bisa kirim.

Filiaal firma A. M. S. D. Kongsj „Mohd-Djali.”

kedai No. 22 Pasar Ikan. Medan: Telegram adres

13 „DJALI.”

BATIK! BATIK!! BATIK!!!

Selaloe bisa dapat pesan pada saya, dari kain-kain BATIK Keloeran, DJAWA. Teroetama batik Pekalongan, KOEDOES, dan SEMARANG, dari jang kasar sampe jang paleng haloes, dengan harga BERSAINGAN. Pesanan besar Ketjil bisa dikirim POST-PACKET Rembours: Selahkan toean² tjoba hatoe pesanan, perdjandjian Menjanngkan. Prijsrcourant dan monster kain batik KOEDOES, dan SEMARANG dikirin pertjoema pada toean² jng minta, djika diberikoetkan Postzegels bocat onkost kirimnja.

FIRMA THUNG & TJAN. PADALARANG - PREANGER, J A V A. 24

Frm. HADJI SOELEMAN & ZONEN

Hoofdkantoor Padang Sidempoean, FILIAAL: SIBOLGA, PADANG, SOERABAJA.

Dengan hormat kita kasi beritahoe pada toean², jang kita ada berniaga Batik keloeran tanah Djawa, haloes dan kasar, jaitoe Saroeng, Tjelana, Kain Pandjang, Ikat Kepala, Oedeng, Salendang & Kompong, Solo, Djokja, Lasem, Koedoes, Gersik, Toeloengagoeng, Baugil, Porong, Pekalongan, Batavia, Dan selendang, Soetera keloeran Soerabaja.

Diharap toean² suedi atoe pesanan pada kita, pesanan koerang dari f100.— kita tja bisa kaboelkan, pengiriman dengan Rembours, kalau soeka kirim wang lebih doeloe kita tjoma tarik Commissie 1 1/2 %. Dan apa sadja Toean poenja soeka Barang jang ada di Kota Soerabaja kita bisa oeroes, seperti Tjita², Derel Setereep, Keper, Lnan Tariko² dari Wool dan Soetera². Djoega kita soeka tolong djoel barang, hasil keloeran) Sumatra dengan Commissie 1 1/2 % seperti Koffie, Beras, Damar Koelit manis (Kasea) dan l.l. menoeroet harga kota Soerabaja.

Adres:

Saman Radjab Mandailing Sasakstraat No. 8 SOERABAJA.

Telegram adres: SAMANRADJAB.

7

Dima'aloemkan

Siapa, saudara-saudara maoe menoendjang N. V. H. Boekh. en Drukkerij „KLEIA DJOEAN BANGSA” selak la beli aandeelnja a f25 ditar ba plakzegel f0,10, djoemlahf 27 11 pada agent-agent kami. Jaito pada toean-toean:

1. Hadji Abdul Madjid, hand di Padang Sidempoean.
2. Hadji Abdul Malik, hand di Kota Nopan.
3. Dja Sodoengon, hand di Penjaboengan.

Dengan hormat, Directeuur,

Dja Endar Bongsoe

„PARINGGONAN“

Batikhandel en agent Commissie di-SOERABAJA

Soedah tiga tahoen lamanja teroes berlangganan dengan soedagar-soedagar dari Sumatra Timber dan Padang, Poelau Pinang, Singapoera, Kelang, Pahang, Kadjang, Telok Insan, Makassar, Ambon, Menado, dan Timoeer Koepang.

Saja poenja perkerdjiaan teroetama berdagang segala batik keloer Tanah Djawa a batik jang diperboeat dari kain poetih a batik jang diperboeat dari Soetera tjap dan toelisan.—

Saja boleh kirim dengan post rembours asal sadja pesanan paling sedikit f 150. Kalo kirim oewang lebih doeloe saja poengoet Commissie tjoma 1 1/2 %.

Barang berkajoe keloeran dari Europa dan Japan bisa djoega saja kirim asal sadja dengan atoean Commissie (kirim oewang lebih doeloe dengan memoengoet commissie 1 1/2 % djoega.

ADRES:

Menoenggoe dengan hormat

Paringgonan 28 Sasak Soerabaia PARINGGONAN.

14

CHABAR PERLOE. CHABAR PENTING

Soedah lama ditoenggoe badjoe oedjan (regenjas)

Sama kapal Teenkai jang baroesan sampei disini dari Europa kita ada terima sekoeppoelan besar dari roepa² BADJOE OEDJAN. Kita poenja badjoe oedjan jang toean² tentoe soedah kenal ada mempoenjai kwaliteit jang paling BAGOES koewat dan ringan, matjam dan harganja seperti jang terseboet dibawah ini:

46/36, warna hitam dan koening pake-tangan toeloep kepala	f 30,
44/36, " " " tidak	f 27, 50
42/36, " 2 " "	f 25,

ada sedja roepa-roepa barang Batik Djawa aloes dan kasar djoega banjak sedja TERBOES jang paling haloes warna merah toewa dan merah moeda, model sedikit tinggi lemboet loenak (tidak keras) harga f10.— satoe

Kita poenja badjoe hoedjan dan terboes diterima tidak bagitoe banjak seperti biasa, dikoewatiri nanti lekas abis, dipoedjikan toean² lekas atoe pesanan dengan post ren bours.

Menanti pesanan dengan hormat.

Firma D. Karisoetan, Achir, Radjab & Co.“

(D.A.R.)

8

Pasar Gedang Padang S.W.K.

Abdulmanap & Dja Manoppoe „Sipirok” (Tapanoeli)

Selamanja sedja mendjoeal barang² kehasila tanah dan oean Batak model Sipirok.

Se perti:

- a) Paroppa sadoen; paroppa jang bertoelis koedjori lain² kain tenoenan Sipirok;
- b) Tappa, Pagan, dan lain² perkakas tempat sirih dan bakau jang disadoer dengan roepa² manik
- c) Bide dan kiki haloes dan kasar
- d) Kopi jang telah terkenal bagoes; boeat diminoem paleng enak; dan boeat bikin bibit paling bagoes, hasil Aek Lampesong di Dolok Siboeal-boeal; tjoma bisa kirim dengan Rembours sadja, sebab tidak berapa banjak b e. Kenehan Dng baling bagoes; hasilnja Hoeta Imber Loet

Segala pesanan diaoeer dengan rapi, djoega boleh kirim dengan Rembours.

Menoenggoe pesanan dengan hormat.

Abdulmanap & Dja Manoppoe.(22)

Mohd. Alie Mandailing

Batikhandel en Commissie agents Batavia.

Telegram-adres: ALIE BATAVIA

Berdagang batik Batavia, haloes, dan kasar, seperti kompong, selendang, destar kepala, saroeng, kain pandjang, tjaoel tjelana. Pesanan boleh dikirim dengan REMBOURS Kalau kirim wang lebih doeloe, tjoma diambil Commissie enteng. Dan djoega bisa tolong belikan Uta, dril, trico dan kain² Japan, seperti tjap Kalawa jang soedah masjhoer antero negeri dan keper tjap bebek. Tapi kalau barang tjita², dril² moesti kirim oewang lebih doeloe, sebab kita tjoma ambil Commissie sadja. Dan soenggoep mendjoeal barang hoetan dengan harga baik. Saja jang menoenggoe pesanan.

15

ALIE

ADIL MANDAILING

BATIKHANDEL No. 64 PADANG.

Sedia segala roepa² barang Batik keloeran Pekalongan, Soerabaja, Lassam Toel. Agoeng, Solo dan Batavia, Djokja dan l.l. seperti Saroeng², kain² pandjang, Salendang soetra dan benang, kompong² Djokja dan Pekalongan, pendeknja, barang siapa dari toean² jang soeka berdagang barang² batik keloeran tanah Djawa, to balah peson pada adres jang diatas, moedah, an apa² nanti barang jang tertoeis dalam lijst pesanan toean², dengan senang hati kita kaboelkan.

Djoega kalau toean² soeka barang Palicat atau mantoek, kirim wang lebih doeloe, kita ambil Commissie tjoma 1 %. Pesanan barang² batik dikirim dengan rembours.

Begitoealah soepaja toean² taoe.

Menoenggoe pesanan dengan hormat.

TELEGRAM-ADRES

ADIL Padang.

26)